## Kreisverband für Gartenbau und Landespflege Starnberg e.V.



## Lehrfahrt nach Innsbruck am Samstag den 10. September 2022 Reisebeschreibung

Nachdem die Fahrt nach Innsbruck 2021 wegen Corona nicht möglich war wollten wir die Fahrt heuer nachholen. Unser Kreisfachberater Herr Ehrhardt hat uns den Tipp gegeben zu der Biogärtnerei Seidemann in Kematen nach Tirol zu fahren.

Abgefahren sind wir mit 38 gemeldeten Teilnehmern um 7.00 Uhr in Starnberg am Bahnhof Nord mit dem Bus der Firma "Ammersee Reisen".

Die Gärtnerei Seidemann ist ein Familienbetrieb und Österreichs erste zertifizierte Bio-Blumengärtnerei. Herr Seidemann hat ein einzigartiges Fachwissen und Wissen über biologische Pflanzenpflege. Das betrifft auch die biologische Düngung und Pflanzengesundheit. Wir bekamen dort eine kostenlose Fachführung. Herr Seidemann ist mit Leib und Seele Biogärtner. Er gab uns einen Einblick über die Probleme mit der Energiekrise. Erst war das Problem Corona. Während dieser Zeit, begann Herr

Seidemann schon sich um ressourcensparende Energie für seinem Betrieb zu kümmern. Dann kommt jetzt noch das Problem mit der totalen Energieknappheit. Deshalb hat Herr Seidemann weitere Maßnahmen dagegen unternommen. Die Kosten kann er eigentlich nicht weitergeben.

Sein Pflanzensortiment auf biologischer Basis ist toll. Er hat biologische Erde und natürlichen Dünger. Auch die Spritzmittel gegen Schädlinge und Pilze erzeugt er aus seiner biologischen Pflanzenapotheke.



Zum Beispiel aus Kräutertees: Pilzmischung Ackerschachtelhalm, Schafgarbenblüten und Pfefferminzblättern. Gegen Raupen und Käfer Rainfarn, Thymian und Wermut, usw.

Nach den sehr ausführlichen Erläuterungen bekamen wir noch Kaffee und selbstgebackenen Kuchen. Nach dieser tollen Führung konnten wir uns auch mit Pflanzen in Hanftöpfchen und dergleichen eindecken. Wir waren total von der Bio-Gärtnerei beeindruckt.



Danach fuhren wir in die schöne österreichische Stadt Innsbruck. Sie ist immer wieder einen Besuch wert! Innsbruck ist die Hauptstadt von Tirol und ist umrahmt von dem kaiserlichen Karwendel. Wir erhielten dort eine Stadtführung zu den schönsten Ecken der Altstadt und über die Geschichte der Stadt. Natürlich konnten wir das Wahrzeichen von Innsbruck, das Goldene Dachl und viele weitere (kaiserliche Sehenswürdigkeiten Hofburg, Stadtturm. Helblinghaus, Ottoburg usw.) bewundern. Unsere Führung hat uns auch die restliche Tageszeit begleitet.

Nach der Stadtführung machten wir inmitten der Innsbrucker Altstadt Mittag. In der Gaststätte "Weisses Rössl" könnten wir traditionelle Tiroler Spezialitäten genießen.

Nach der Mittagspause folgte eine Führung durch die **Kaiserliche Hofburg**. Sie gehört zu den Sehenswürdigkeiten Innsbrucks. Die Hofburg ist eine von den Habsburgern errichtete und bewohnte Residenz. Der jetzige Bau im Rokoko Stil ist Maria Theresia aus dem Hause Habsburg geschuldet.

Zum Schloss gehört auch der direkt angrenzende etwa 600 Jahre alte Hofgarten, die grüne Lunge im Herzen von Innsbruck. Dort soll schon Maria Theresia "gegartelt" haben. Ursprünglich war der Park nur den Kaiserlichen Hoheiten vorbehalten. Heute ist der Hofgarten für alle da. Von unserer



Reiseleiterin wurden wir dann noch durch den Park geführt, wo sie uns einiges zur Geschichte und der Botanik erklärt hat. Gezeigt wurden uns viele alte und besondere Bäume. Im Park wachsen ca. 800 Bäume, von denen die ältesten etwa 250 Jahre alt sind. Gesehen haben wir u.a. die 250 Jahre alte Maria-



Theresien-Fichte mit einer Höhe von 38 Metern sowie Granatapfel, Gingko, Tulpenbaum, Trompetenbaum, Bergmammutbaum, Kuchenbaum Bienenbaum usw., um einige aufzuzählen

Nach den Führungen war noch ein wenig Zeit um sich auf eigene Faust in der Altstadt umzusehen, oder im bekannten Cafe Kröll eine köstliche Strudelkreation zu genießen.

Auf der Rückfahrt, bei einer kleinen Pause, hat uns Herr Maier aus Aufkirchen, wie schön öfter mit einem selbstgemachten Holler Sirup und Prosecco verwöhnt.

Die Fahrt war für uns alle ein Highlight und stärkte unseren Zusammenhalt.

## Kreisverband für Gartenbau und Landespflege Starnberg e.V.

2. Vorstand Agnes Stöger